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		Abstract

		Russian Abstract: Цель данного аналитического обзора - определение динамики и структуры публикаций российских авторов, а также определение места российской науки в глобальном научном процессе.     

Методы библиометрического анализа позволяют проводить количественный анализ научной кооперации, результативности и других аспектов функционирования науки. Информационная база для таких исследований -материалы баз данных научного цитирования, которые содержат библиографические описания статей, опубликованных в научных журналах (в основном англоязычных) по значительному числу областей науки. На основе этих данных рассчитываются различные показатели (общий объем и динамика числа публикаций, цитируемость, уровень соавторства, индекс специализации и другие) на разных уровнях агрегирования (отдельные исследователи, научные организации, страны и регионы мира).     

  Результаты библиометрических исследований могут быть использованы для изучения трендов развития различных научных направлений, оценки результативности деятельности научных организаций, общей оценки научного потенциала страны (его слабых и сильных мест), выявления наиболее продуктивных ученых в разных областях науки, проведения межстрановых сравнений, изучения сетей взаимодействия научных коллективов.     

В статье анализируются базовые показатели публикационной активности ученых в России и ведущих странах в период 2001-2011 гг. Публикационная активность российских ученых рассматривается в контексте отдельных областей науки. Это позволит выявить области специализации отечественных научных работ. Также исследуется динамика высокоцитируемых публикаций и показателей международного научного сотрудничества российских исследователей. Для анализа публикационной активности используются материалы базы данных научного цитирования Web of Science, а также аналитического электронного ресурса Essential Science Indicators, разработанного на базе материалов Web of Science компанией Thomson Reuters.    

English Abstract: The primary aim of this research report is to analyse the dynamics and structure of the publications of Russian authors, as well as to define the place of Russian science in the global scientific process. Bibliometric analysis methods are the main methods for quantitative analysis of scientific cooperation, efficiency, and other aspects of scientific activity.     

The information base for this research includes materials from science citation databases containing bibliographic descriptions of the articles published in scientific journals (mainly written in English) in a significant number of fields of science. Various parameters (e.g. dynamics of the number of publications, the number of citation, the level of co-authorship, the scientific specialization index, etc.) at various levels of aggregation (e.g. individual researchers, research organizations, countries and regions of the world) can be calculated based on these data.     

The results of bibliometric studies can be used in a number of ways: analysis of latest trends in the development of various scientific fields; evaluation of the effectiveness of research organizations; overall assessment of the scientific potential of Russia (its strengths and weaknesses); identification the most productive scientists in various fields of science; drawing the international comparisons of publications; analysis of collaboration networks of scientific teams.     

The paper analyses the basic indicators of the publication activity of scientists in Russia and the leading countries over the period between 2001 and 2011. Publication activity of Russian scientists is analysed in the context of specific areas of science. This allows the identification of areas of specialization of Russian publications. The paper also examines the dynamics of highly-cited publications and the indicators of the international scientific collaboration of Russian researchers. In this paper, materials of Web of Science database were used for analysis of publication activity. 
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